

Zeitschrift: Revue suisse : la revue des Suisses de l'étranger
Herausgeber: Organisation des Suisses de l'étranger
Band: 36 (2009)
Heft: 4

Rubrik: Écho

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 16.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

■ Vous avez dit jurassique? Près de 8000 nouvelles **traces de dinosaures** ont été découvertes à Courtedoux dans le canton du Jura. Le site est quatre fois plus grand (4000 m²) que celui découvert en 2002. Datant d'environ 152 millions d'années, les empreintes mesurent jusqu'à 80 cm de diamètre.

■ Le **Dalaï-Lama** a fait salle comble les 4 et 5 août à la patinoire de Malley à Lausanne. Près de 13 000 spectateurs provenant de Suisse et d'Europe se sont pressés pour suivre une série d'enseignements et de conférences sur le thème de l'art du bonheur. Sa visite étant d'ordre religieux le Prix Nobel de la paix n'a pas été reçu par un membre du Conseil fédéral.

■ Au mois d'août, le cap des 500 cas avérés de **grippe A** (H1N1) a été dépassé en Suisse. Parmi les malades, 300 se sont infectés lors d'un voyage à l'étranger et une centaine en Suisse. Bien que ces chiffres soient dérisoires, cela n'a pas empêché les médias d'alimenter la psychose et les gens d'acheter en masse des masques de protection. A supposer que la «grippe porcine» touche notre pays dans les mêmes proportions qu'au Mexique, les Suisses infectés ne seraient guère plus d'un millier.

■ La **grêle ravageuse** du 23 juillet a provoqué des dégâts à hauteur d'un demi-milliard de francs en Suisse: récoltes anéanties, voitures cabossées et façades de maison miaillées par des grêlons de la taille de balles de golf. La facture salée et le travail de réparation qu'il en découle ont inspiré une boutade bien calibrée à Patrick Lucca de l'Union suisse des arts et métiers: «La météo nous a gratifiés d'un 4^e programme conjoncturel!»

«Le Département de la Défense est le meilleur: les autres départements compulsent des dossiers, nous avons à faire à des chars et des avions.»

Ueli Maurer, conseiller fédéral et ministre de la défense

«S'il faut choisir, aux élections, entre des primes de caisse d'assurance-maladie plus élevées et une limitation des prestations, le peuple choisit l'augmentation du prix.»

Pascal Couchepin, conseiller fédéral et ministre de l'intérieur

«Du point de vue de l'Union européenne, la force intellectuelle et innovante de la Suisse serait certainement un enrichissement.»

Karl-Theodor zu Guttenberg, ministre allemand de l'économie

«J'aime le 1^{er} Août. Toutefois, lors de cette fête patriotique, on voit bien moins de drapeaux et de lampions aux fenêtres que lors des championnats de football.»

Suzette Sandoz, ancienne conseillère nationale libérale et professeure de droit

«On peut déduire du serment du Grütli, qu'en Suisse, nous n'avons besoin d'aucun chef de tribu et que nous n'en voulons aucun.»

Peter von Matt, professeur de littérature, dans son discours du 1^{er} Août sur le Grütli

«La Suisse de la Seconde Guerre mondiale ne convient pas pour une idylle. Qui veut comprendre le quotidien d'alors ne peut masquer la peur de la menace réelle.»

François de Capitani, historien et conservateur au Musée national suisse, à propos de la série télé «Alpenfestung»

«L'image du gouvernement n'est pas partout la même: en Suisse romande, on considère les conseillers d'État comme des hommes importants, en Suisse centrale, comme des collègues qui, à côté de leur activité professionnelle, vont en plus à l'hôtel de ville.»

Rainer Schweizer, professeur de droit public à l'Université de St-Gall

«Ce sont les Suisses, les Danois et les Norvégiens qui travaillent le plus. Ces pays affichent le plus faible nombre de chômeurs et les personnes actives sont celles qui gagnent le plus.»

Beat Kappeler, journaliste



■ L'écrivain zurichois Hugo Loetscher est décédé à l'âge de 79 ans. Après la disparition de Dürrenmatt et de Frisch, cet éternel voyageur était le dernier géant de la littérature suisse. Rédacteur à la «Weltwoche» à partir de 1964, le double lauréat du Prix Schiller est notamment l'auteur de «Abwässer» (Les Egouts, 1963) et de «Der Immune» (Le Déserteur engagé, 1975). Publié au mois d'août, son dernier livre, «War meine Zeit meine Zeit» (Mon époque était-elle la mienne?), prend la forme d'un legs littéraire.

■ Lors des **Championnats du monde de course d'orientation** à Miskolc en Hongrie, la délégation suisse a remporté trois médailles d'or, deux d'argent et quatre de bronze. Simone Niggli-Luder et

Daniel Hubmann ont tous deux gagné la course reine de longue distance.

■ La Confédération a vendu sa **participation de six milliards de francs au sein d'UBS**. En se délestant de

l'emprunt obligataire convertible souscrit en octobre 2008 pour sauver la banque aux abois, l'Etat fédéral a intégralement récupéré son investissement et empoché une plus-value de 1,2 milliards. Soit un rendement annuel de plus de 30% sur huit mois.

■ La Suisse et les Etats-Unis sont parvenus à un accord extrajudiciaire de principe dans l'affaire qui oppose le **fisc** américain à UBS. La première banque suisse devra fournir les données de 4450 clients américains qui seront vraisemblablement dénoncés pour fraude fiscale. Jusqu'ici, la justice étasunienne exigeait les noms de 52 000 clients américains soupçonnés d'évasion fiscale. Les négociations menées par la Confédération ont coûté près de 40 millions de francs en frais administratif à la Suisse et le contribuable passe encore à la caisse.

■ Les **routes suisses** sont-elles plus sûres? Avec les rodés mécaniques qui défraient souvent la chronique, on pourrait en douter. Et pourtant, l'année passée, le bilan des accidents de la circulation est tombé à son plus bas niveau depuis 1945. Le parc automobile était alors 63 fois plus petit et la population du pays n'était que de 4,5 millions d'habitants.

■ Chaque été depuis 1985, la police montée fait son retour à Berne. Les traditionnelles **patrouilles équestres** créées en 1914 pour l'Exposition nationale de la ville ne sont pas seulement une attraction touristique: sur leurs montures, les agents de police sont à une hauteur parfaite pour la surveillance lors de rassemblement de foule ou au milieu du trafic. Sans compter que ce moyen de locomotion est écologique.

AW/RR